

# EL OBSERVADOR

## de Portland

### Exigen agua potable vecinos de una comunidad en San Vicente Chicoloapan

Vicente Chicoloapan, Méx., Habitantes del desarrollo habitacional Geo-Villas San Isidro realizaron nuevamente una manifestación para exigir agua potable, toda vez que desde hace más de 20 días la reciben diariamente sólo por tres horas.

Los residentes acusan a la empresa constructora, Geo-Edificaciones SA, de incumplir con el contrato de compraventa, pues las mil 800 familias afectadas argumentaron que el problema de escasez y contaminación del líquido se padece desde que adquirieron las casas hace casi tres años, y aseguraron que el gobierno estatal, tras autorizar la edificación de la unidad, estableció que los propietarios contarían con los servicios elementales.

Los inconformes, encabezados

por Rosalía Rocha Medina, Daniel Sánchez Agustín, Juan José y Armando Martínez Gutiérrez, mencionaron que desde la inauguración de los conjuntos habitacionales se ha racionado el suministro de agua, "además de estar contaminada" Irritados, dijeron que a pesar de la irregular situación, la directora del Organismo Descentralizado de Agua Potable, Elba Arrieta Pérez de Banda, se presentó para exigirles el pago de sus contribuciones.

Resaltaron que han solicitado en repetidas ocasiones a la constructora modifique el sistema hidráulico y brinde el servicio en forma regular, pero hasta el momento no han sido tomados en cuenta.

Al respecto, el representante de la edificadora, Guillermo Marín

Espinoza, mencionó que el Organismo Descentralizado de Agua y Saneamiento de Chicoloapan "ha reducido en forma irregular a 10 litros por segundo el caudal para esa zona, cuando debería de ser de 30 litros por segundo". Sin embargo, acordó con los vecinos tratar de corregir el suinistro.

Los inconformes aseguraron también que la empresa edificó mal el principal tanque elevado de almacenamiento, "ya que presentó fracturas y el agua se derrama", por lo que ahora los habitantes tienen miedo de que en cualquier momento la extensa pileta se colapse.

Tras un acuerdo con la empresa y el ayuntamiento que preside David Hernández, los afectados aceptaron el suministro de agua a través de pipas, mientras esperan "una solución real del conflicto".

### Detectó Probosque dos aserraderos ilegales en Texcatitlán

Toluca, Méx., En lo que va del año la Protectora de Bosques (Probosque) del estado desmanteló un aserradero y clausuró otro, ambos ubicados en el municipio de Texcatitlán, luego de que se comprobó que funcionaban ilegalmente al amparo de documentos falsos, informó Jesús Cerdeña Rodríguez, titular de la dependencia adscrita a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario estatal.

El funcionario añadió que otros tres aserraderos se encuentran sujetos a investigación por presumirse que han falseado información, "de encontrarse culpables podrían ser acreedores de sanciones que van desde una multa, hasta una denuncia penal por parte de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa)".

Señalo que en el caso de los dos aserraderos que fueron

neutralizados, "se detectó que los dueños de los predios de donde obtenían la madera actuaban de forma legal, pero el permiso para procesarla en ambos casos resultó falso", por lo que no descartó que "ean muchos más" los que están en la misma situación.

En las acciones de inspección, Probosque es apoyada por elementos del Ejército Mexicano, la PGR, Seguridad Pública y Tránsito y las policías municipales.

### Juegos Dentro De La Casa

Encontrar actividades para que hagan los niños pequeños dentro de la casa es un gran reto para los padres. Aquí hay algunas ideas para poner en práctica con sus hijos.

Adivina el olor. Junte de cinco a diez cosas que sus niños podrían identificar por medio de su olor. Tápeles los ojos a los niños o simplemente pídale que cierren los ojos (sin hacer trampa). Acerque un objeto a la nariz del niño para que identifique su olor. Algunos

objetos o cosas que se pueden usar son: mostaza, salsa de tomate, café, ajo, colonia, cebolla, canela, clavos de olor, plátanos, pasta de dientes y mantequilla de maní.

Divirtiéndose con las medidas. Ayude a los niños mayores a aprender como medir las cucharadas y tazas de ingredientes. Ponga una toalla limpia de secar platos o un cobertor de almohada en la mesa. Mida más o menos dos tazas de avena en un recipiente

grande de plástico. La avena seca es muy fácil de manejar y limpiar al final. Muéstrela a los niños la marca de las medidas en las cucharas y tazas de medir y explíqueles cómo dos ½ tazas hacen 1 taza, dos ½ cucharaditas hacen una cucharadita y así se sigue. Proporciones a cada niño otro recipiente de plástico a olla para que ponga los ingredientes "medidos."

### Un millón de mexiquenses recibirán el servicio de telefonía local

Naucalpan, Méx., Un millón de mexiquenses de 11 municipios serán incorporados al servicio de telefonía local; con ello dejarán de utilizar el servicio de larga distancia en su comunicación hacia localidades cercanas, "debido a que pertenecen a los corredores metropolitanos del Distrito Federal y Toluca", informó Ramón Victoria Moreno, jefe de la Unidad de Comunicación estatal.

El funcionario expuso que el estado de México cuenta con 85 centros de interconexión -áreas de servicio - pero para lograr la comunicación entre ellos se recurre a llamadas de larga distancia, a pesar de que existen municipios vecinos "que a veces sólo están divididos por una avenida".

Agregó que el recurrir a llamadas de larga distancia para "cortas

distancias", implica un gasto excesivo para los mexiquenses de municipios cercanos a los grandes centros de concentración urbana como el Distrito Federal y Toluca, "hacia donde se ha incrementado el número de llamadas por la concentración de actividades humanas".

Señalo que a través de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) se gestionó ante Teléfonos de México la eliminación de llamadas de larga distancia entre municipios y localidades aledañas al Distrito Federal o a Toluca.

Victoria Moreno dijo que a partir del próximo mes de julio, y hasta abril del año 2000, serán incorporados a la red telefónica del centro del país los municipios de Valle de Chalco, Cocotitlán,

Chalco, Ixtapaluca, Xaltenco, Nextlalpan y Temamatla.

Asimismo, informó que hacia las redes de comunicación de Toluca serán anexados los municipios de Calimaya, Chapultepec, Mexicalcingo y Metepec, "a través de esas acciones los residentes de esas zonas dejarán de pagar el servicio de larga distancia hacia comunidades vecinas".

Comentó que en esas dos zonas conurbadas se concentra más de 85 por ciento de los 13 millones de mexiquenses. Apuntó que el cambio de marcación comenzó en 30 comunidades, "y sucesivamente se irán integrando otras localidades hasta el mes de octubre del año próximo, cuando concluirán las modificaciones a números telefónicos por llamadas de larga distancia".

### Atacan con bombas incendiarias una sede de Radio Nacional de España

Un grupo de encapuchados dañó seriamente la sede de Radio Nacional de España en esta ciudad, en un ataque con bombas incendiarias ocurrido esta madrugada. Autoridades locales dijeron que el atentado no causó heridos y lo atribuyeron a jóvenes simpatizantes de ETA que han emprendido una campaña de actos de vandalismo, pese a que el grupo armado observa desde septiembre una tregua de sus acciones armadas.

En tanto, unas 8 mil personas se congregaron en las tres principales ciudades vascas en manifestaciones convocadas por la coalición Herri Batasuna, considerada brazo político de ETA, para reclamar la independencia del País Vasco.

La policía de Vitoria informó que bombas incendiarias lanzadas por entre cinco y siete encapuchados quemaron los muros exteriores del edificio de Radio Nacional de España,

y señalaron que el ataque tiene el "sello" de los simpatizantes de ETA.

Joseba Egibar, vocero del moderado Partido Nacionalista Vasco, gobernante en el País Vasco, afirmó que la campaña de simpatizantes de ETA dificulta el proceso de paz para la región y sirve de pretexto al gobierno español para radicalizar su posición respecto del conflicto. Agregó que ataques como el de este sábado queden cerrar los pocos canales de negociación que se han abierto para lograr una solución al problema vasco.

A pesar de que tras la tregua de ETA el gobierno español hizo contactos preliminares con el grupo armado para comenzar un diálogo, el proceso se encuentra estancado.

Los líderes en el País Vasco del Partido Popular, gobernante en España y del Partido Socialista Obrero Español, Carmelo Barrio y

Nicolás Redondo, repectivamente, condenaron el atentado contra la sede de Radio Nacional de España. Partidos españoles y vascos han exigido a ETA y HB, controlar a sus simpatizantes y condenar sus actos de vandalismo.

En tanto, unas 5 mil personas desfilaron en Bilbao coreando consignas favorables ala independencia del País Vasco y a la reubicación de presos de ETA, que están diseminados en penales de todo el país. Una manifestación similar en San Sebastián reunió a 2 mil personas, y otras mil se congregaron en Pamplona.

Dirigentes de HB dijeron que las movilizaciones de hoy "son un modo de decir a Madrid y a París que nos dejen en paz". En Bilbao los manifestantes se reunieron frente a la sede del Partido Popular para gritar: "Que se vayan de aquí".

¡Sí! ¡Ya le toca a usted! No pudo haberlo soñado mejor si lo hubiera intentado. Ha aprendido que esas largas horas de trabajo duró definitivamente valieron la pena, y que es más fácil salir adelante cuando lo respalda la familia. Así es con American Family Mutual Insurance. Como usted, nosotros sabemos que el buen desempeño día tras día crea reputaciones sólidas. Es sólo una de las razones por las cuales, año tras año, mantenemos el rango A+ (Superior) de la autoridad en la puntuación de agencias de seguros, A.M. Best. Antes de que haga su próxima movida, haga una llamada, y un agente amable con mucho gusto le dará más detalles. Entonces, salga a conquistar el mundo...nosotros lo respaldamos.

Usted tiene una familia que lo respalda

Toda La Protección Bajo Un Mismo Techo

La póliza que usted adquiera sólo está disponible en idioma inglés.  
American Family Mutual Insurance Company and its Subsidiaries, Madison, WI 53783-0001 www.amfam.com

AMERICAN FAMILY INSURANCE  
AUTO HOME BUSINESS HEALTH LIFE